

# El galón de gasolina puede rondar los \$13.000 este mes

**ENERGÍA.** EXPERTOS ASEGURAN QUE SI LA TASA DE CAMBIO SIGUE ALREDEDOR DEL PRECIO ACTUAL (\$4.168), EL GALÓN DE GASOLINA YA NO TENDRÁ QUE LLEGAR A \$16.000, SINO A \$15.000

BOGOTÁ

Llegó julio y con él, el incremento del precio del galón de gasolina. Como lo ha presupuestado el *Ministerio de Hacienda*, los incrementos a la gasolina continuarán hasta equiparar los precios internacionales.

A inicios de junio, expertos estimaron que si el precio continúa subiendo \$600 por mes, la brecha con el precio internacional podría cerrarse a fin de año.

Ayer, el ministro de *Hacienda*, **Ricardo Bonilla**, tras la reunión de la Junta del *Banco de la República*, dijo que el alza seguirá como se viene comportando. “La política de ajustes de combustibles va a seguir la tendencia que ya viene señalada desde meses anteriores, preferimos, por ahora, cerrar la brecha que hay en precios de gasolina corriente antes de empezar a tocar el diesel”, aseguró el jefe de cartera.

LR hizo una proyección del precio del galón si incrementa en \$600, como viene sucediendo los últimos dos meses, el promedio del precio por galón sería de \$12.364. **Andrés Velasco**, director técnico del *Comité Autónomo*

de la *Regla Fiscal (Carf)*, estima que la brecha entre el precio del galón en Colombia y el internacional “está rondando \$2.000, dependiendo de las fluctuaciones del precio internacional y la tasa de cambio”.

**Julio César Vera**, presidente de *Xua Energy*, coincide en los cálculos. “El diferencial hoy, con una tasa de cambio de \$4.169,6 por dólar y con un precio internacional del petróleo alrededor de los US\$74 por barril, con un equivalente al precio internacional o costo de oportunidad de la gasolina de US\$105 por barril, sería de \$2.247 por galón después del aumento”, señala.

Faltando seis meses para finalizar el año, el *Carf* estima que en tres o cuatro meses se podría llegar a cerrar esa brecha entre los precios locales e internacionales.

Sin embargo, “depende de si todo el aumento del precio al consumidor final se va al precio regulado (el ingreso al productor), de las fluctuaciones del precio internacional y la tasa de cambio”, explica **Velasco**. Es decir, esa brecha se podría cerrar, incluso, antes del último mes, como lo habían estimado los analistas al inicio de junio.

**Vera** calcula que con ajustes mensuales de \$600, en cuatro meses se alcanzaría el precio internacional, que hoy ronda \$15.600 por galón.

## EL IMPACTO EN LA INFLACIÓN

Se ha estimado que el efecto en el largo plazo de un aumento



**Julio César Vera**  
Presidente de la  
Fundación Xua Energy

“Con un ajuste de \$600 por galón, el precio de la gasolina a nivel nacional habría aumentado más de \$3.810 por galón durante el periodo de este Gobierno”.

## \$2.000

**APROXIMADAMENTE ES LA BRECHA DEL PRECIO DEL GALÓN DE GASOLINA INTERNACIONAL CONTRA EL PRECIO NACIONAL.**

Síganos en:  
[www.larepublica.co](http://www.larepublica.co)  
Con toda la información sobre los incrementos mensuales al precio de la gasolina.



de 1% en gasolina la sobre la inflación es de 0,06%. Según esto, un aumento de 10% en el precio de la gasolina tendría un efecto en inflación de 0,6% en el largo plazo. En las condiciones actuales, **Velasco** indica que “no se esperan efectos diferentes a los impactos estimados de largo plazo”.

## EL DÓLAR, FACTOR DE CAMBIO

Se debe tener en cuenta que el precio internacional de referencia está cerca de \$9.700, pero fluctúa por el precio del dólar. “La tasa de cambio nominal afecta el valor en pesos”, señala **Velasco**.

## PROYECCIÓN DE AUMENTO DE GASOLINA EN JULIO

	Mayo	Junio	Julio	
Bogotá GMC	\$12.173	\$12.773	\$13.373	\$600 \$600 \$600
Medellín	\$12.111	\$12.706	\$13.306	\$595 \$595 \$600
Cali	\$12.211	\$12.797	\$13.397	\$586 \$586 \$600
Barranquilla	\$11.847	\$12.444	\$13.044	\$597 \$597 \$600
Cartagena	\$11.805	\$12.403	\$13.003	\$598 \$598 \$600
Montería	\$12.055	\$12.653	\$13.253	\$598 \$598 \$600
Bucaramanga	\$11.920	\$12.534	\$13.134	\$614 \$614 \$600
Villavicencio	\$12.273	\$12.873	\$13.473	\$600 \$600 \$600
Pereira	\$12.154	\$12.740	\$13.340	\$586 \$586 \$600
Manizales	\$12.164	\$12.757	\$13.357	\$593 \$593 \$600
Ibagué	\$12.118	\$12.708	\$13.308	\$590 \$590 \$600
Pasto	\$9.916	\$10.516	\$11.116	\$600 \$600 \$600
Cúcuta	\$10.225	\$10.825	\$11.425	\$600 \$600 \$600
Promedio	\$11.767	\$12.364	\$12.964	\$597 \$597 \$600

■ Diferencia (mayo-junio)  
■ Diferencia (junio-Julio)  
■ \*Proyección de aumento

Fuente: Creg / MinMinas / Sondaio LR. Gráfico: LR-JH-GR

Mientras que el precio que se remunera al productor en Colombia está cercano a \$7.700. Esa última es la diferencia que hay que cerrar. A ese precio se suman alrededor de \$5.000 en márgenes de intermediación, comercialización y transporte, tarifas e impuestos. Es por eso que el precio que verá el público rondará \$13.000 en julio.

En mayo, el ministro de *Hacienda*, **Ricardo Bonilla**, dijo que a final del año el precio del galón estaría alrededor de \$16.000, pero con la baja del

precio del dólar, el escenario podría cambiar.

El analista **Velasco** explica que, “el precio internacional se está valorando a una tasa de cambio más baja, porque el precio del dólar ha caído en estos meses, entonces probablemente ya no tenemos que llegar a \$16.000, sino que posiblemente a \$15.000”. Sin embargo, para los próximos meses es incierto que la tasa de cambio siga en ese rango.

🗨️ **JULIANA VALENTINA ARENALES**  
@julianavalentina